

## Concentran 10 municipios deuda de Edomex (Reforma 18/05/17)

Concentran 10 municipios deuda de Edomex (Reforma 18/05/17) Gonzalo Soto Cd. de México (18 mayo 2017).- Los 10 ayuntamientos más endeudados del Estado de México concentran más de 62 por ciento de la deuda total municipal en la entidad, que asciende a 5 mil 724 millones de pesos, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda. Ecatepec, Naucalpan, Tlalnepantla, Atizapán, Huixquilucan, Coacalco, Nezahualcóyotl, Ixtapaluca, Nicolás Romero y Zinacantepec adeudan 6 de cada 10 pesos de los pasivos municipales en el Edomex y, al mismo tiempo, son los principales campos de batalla de la próxima elección del 4 de junio. Además, se trata de municipios, en su mayoría, colindantes o cercanos a la Ciudad de México y que concentran a la mayoría de la población que reside en la entidad. Hasta el cierre del primer trimestre del año, Ecatepec tenía la deuda municipal más elevada en la entidad, con un saldo pendiente de 664 millones de pesos. Dicho municipio, que fue gobernado por Eruviel Ávila antes de asumir la Gubernatura, se ha endeudado tanto con la banca de desarrollo como con la banca comercial para realizar con ese dinero obra pública en su territorio. Ecatepec es actualmente uno de los municipios con mayor marginación urbana y problemas de infraestructura en la entidad. Naucalpan y Tlalnepantla son los siguientes municipios más endeudados del Edomex, con saldos de 490 y 442 millones de pesos, respectivamente. Al igual que Ecatepec, los gobiernos municipales ha tomado créditos de la banca comercial y de desarrollo para obra pública productiva, según informaron a la SHCP. Atizapán de Zaragoza y Huixquilucan también deben más de 400 millones de pesos al cierre del primer trimestre del año, mientras que Coacalco mantiene un saldo pendiente de 312 millones. A diferencia del Gobierno estatal del Edomex, que incrementó en poco más de 10 por ciento su deuda en los primeros tres meses del año, los municipios más endeudados de la entidad redujeron, marginalmente, algunas de sus obligaciones. Entre los ayuntamientos que consiguieron la mayor reducción de deuda en los primeros tres meses del año destacan Tecámac, con una disminución de 6.45 por ciento, y Toluca, con una caída de 5.6 por ciento en sus obligaciones. Por el contrario, Atlacomulco destaca entre los que más incrementó su deuda en el primer trimestre de 2017, con 15.9 por ciento, al pasar de 15.7 a 18.2 millones de pesos. Al igual que a nivel estatal, la deuda municipal se debe emplear para proyectos de infraestructura productiva y no para gastos corrientes u otras obligaciones del Gobierno local.